
令和５年度第１回室蘭警察署協議会議事概要

１ 開催日時

令和５年６月13日（火）午前10時30分から午前11時30分まで

２ 開催場所

室蘭警察署３階 大会議室

３ 出席者

⑴ 委員８名（定員10名）

会 長 山 田 春 美

副会長 千 葉 一 美

委 員 岸 田 理 高 橋 雅 人 中 平 將

大 矢 みはる 杉 山 紘 子 稲 葉 雅 幸

⑵ 警察署（６名）

署 長 飛 澤 宏 幸 副 署 長 小 関 貴 史

刑事・生活安全官 五十嵐 裕 信 地域・交通官 久 保 田 司

登別交番所長 小笠原 等 警務課長(事務局） 東 一 道

４ 議案審議等

⑴ 協議会会長挨拶

⑵ 警察署長挨拶

⑶ 警察署説明事項

ア 管内の治安情勢

当署管内における犯罪、交通事故の発生状況等について説明した。

イ 諮問事項

（ｱ） 自転車のヘルメット着用義務について

今回の協議会を開催するにあたり委員から「自転車のヘルメットが努力義

務となったが、その後の着用状況などをお聞きしたい」という要望を受けて、

○ 自転車乗用中の負傷者のヘルメット着装率

○ ヘルメット着用を促進するための具体的取組

・集中指導・啓発日における自転車利用者に対する指導・啓発

・講話などによる啓発

・巡回連絡等の街頭活動を通じた啓発

・ホームページを活用した情報発信

・新聞・テレビを活用した広報

・交番員が作成するミニ広報紙への掲載

○ 街頭指導時における自転車利用者のヘルメット着装に関する反応



○ 当署管内における自転車事故発生状況

・発生件数、ヘルメット着装状況、発生場所の傾向、発生時間帯

○ 今後の取組方策

について説明した。

（ｲ） サイバーセキュリティ対策について

○ フィッシングとは何か

○ フィッシングの手口

○ フィッシング被害に遭った場合の不利益

○ フィッシング被害防止対策

○ 被害に遭った場合の対応

等について説明した。

⑷ 委員の主な発言と警察の回答

ア 自転車のヘルメット着用義務について

【委員】ヘルメット着用率向上について継続した活動をお願いしたい。

【警察】ヘルメット着装に向けた継続した取組を行ってまいります。

イ サイバーセキュリティ対策について

【委員】若年層の方は、サイバーセキュリティに関する知識があると思うが、

高齢者層の方は、基本的な知識が乏しく、説明を聞いても理解できな

い部分があると思う。

知識がない人でも対策が出来ることは何か教えてほしい。

【警察】少しでも「怪しい、変だな」と感じたら、家族や周囲の人、警察へ

相談することが大切である。

実害がなくても、不審な電話やメールに関する相談は数多く寄せら

れているので、遠慮することなく相談していただきたい。

また、警察には♯９１１０という相談専用電話があるので活用して

ほしい。

【委員】被害に遭っていても気付かずにいる人もいると思うので、そのよう

な人に対する対策も考えてほしい

【警察】様々な機会を通じて、被害に遭っている人達に気付いてもらえるよ

うな広報啓発活動を推進してまいります。

【委員】電話が来る前までは、「そんなの騙されるわけがない」と思ってい

る方でも、実際に犯人と電話をすると、相手のことが怖かったり、緊

張して舞い上がってしまい、相手の言うことを聞いてしまう心理が働

くのではないかと思う。

考えられる対策は何か教えてほしい。

【警察】犯人側と電話をしないことは、被害防止の上で非常に大切なことで



ある。

ナンバーディスプレイを活用したり、電話に録音機器を取り付ける

などの対策を図っているところではあるが、更なる広報啓発活動によ

り、被害防止対策を推進してまいります。

ウ その他

【委員】先日、当園の園児がひまわりの種を植える「ひまわりの絆プロジェ

クト」に参加させていただき、交通事故防止について改めて気をつけ

ていこうと感じた。

今後も参加協力させていただきたい。

【警察】今後も、継続して交通事故防止に関する活動を行って参りますので

御協力をお願いいたします。

【委員】夜間時間帯に自動車がハイビームで走行し、眩しくて目が眩み、横

断歩道等で歩行者が見えにくいことがある。

明るい場所などではロービームでも良いのではないかと感じる場面

があり、適切な運用方法について教えて欲しい。

【警察】警察ではライトのハイビームを推奨しているところではあるが、時

間や場所にあった適切な使用が大切である。

過去にはハイビームにしていたならば、相手に気付くことが出来た

のではないかと推測される交通事故もあった。

次回協議会において、詳しくまとめてお話をさせていただきたい。

【委員】室蘭市内の道路で交通ルールに関する疑問点があるので教えてほし

い。

・幅員のある１車線道路の通行方法

・交差点における右左折方法

【警察】交通ルールについて説明した。

危険と感じる箇所があれば、市民の皆様からの意見要望を寄せてい

ただくことで、関係機関と協議検討を行うことが出来るものもあるの

で、継続して声をあげていただきたい。

今回、意見をあげていただいた箇所は検討させていただく。

５ 次回開催時期等

令和５年９月中を予定。

テーマは委員と協議して決定する。


